
《与神同行》 

神掌管一切（5） 

 

 

上一次是什么时候，你思想到自己的生命，然后感谢神因为祂拯救了你呢？又或者你觉得你

是应得的，而不以为然呢？让我们来回答一个问题：到底我们之所以得救，是因为我们首先

去接触神，然后告诉神我们渴望得救，所以就得救呢？圣经徒 2:21说：“凡求告主名的，就

必得救。”但在弗 1:4却说：“就如神从创立世界以前，在基督里拣选了我们。”到底这两节

经文，怎样互相吻合呢？怎样彼此兼容呢？ 

 

很多人都问：如果神早就知道谁会得救，为什么我们还要差派宣教士出去传福音，有差传的

事工呢？要是神一早就知道谁会相信祂，为什么还需要宣教士在世界各处传扬福音呢？好，

我们再来看诗 103篇，我们一起来看看神怎样在掌管着一切。我们前面曾经说，神在我们的

困境，试炼，痛苦，灾难和死亡中掌管，祂乐意垂听人的祷告，而祂在圣经中所作的应许，

也说明祂是掌管一切的主。今天我们自在救恩方面神的掌管。 

 

到底神是掌管救恩的吗？又或者人在救恩的事上，有自己的权柄和主张，可以自行决定的

呢？我们仍然来看诗 103:19-22，诗人大卫在这里说：“耶和华在天上立定宝座，祂的权柄统

管万有。听从祂命令，成全祂旨意，有大能的天使，都要称颂耶和华。你们作祂的诸军，作

祂的仆役，行祂所喜悦的，都要称颂耶和华。你们一切被祂造的，在祂所治理的各处，都要

称颂耶和华。我的心哪，你要称颂耶和华。” 

 

诗人说，耶和华在天上立定宝座，祂的权柄统管万有。这到底是什么含意呢？到底这里所说

神的权柄有什么意思呢？其实含意很简单，就是指神至高无上的权柄和能力，可以行使在祂

所控制的宇宙和每一个人身上。宇宙间万事万物，以及我们每一个人，都在神的思想中，在

祂眼目的察看下，在祂的控制和掌管之中，我们都活在神面前，都在祂的能力和掌管之下，

神的权柄是绝对的，是独一无二的。 

 

太 11:28-29，是主耶稣向每一个人所发的邀请，不论是困苦无依的人，不论是失丧的人，又

或者是属神的儿女，其实都一样适用。主耶稣说：“凡劳苦担重担的人，可以到我这里来，

我就使你们得安息。我心里柔和谦卑，你们当负我的轭，学我的样式；这样你们心里就必得

享安息。”30节，主说“因为我的轭是容易的，我的担子是轻省的。”跟着，主耶稣在约

12:32那里又说：“我若从地上被举起来，就要吸引万人来归我。” 

 

在提前 2章，保罗在这里写信给年青的提摩太，勉励他要多祷告，为君王和在位的，在上有

权柄的祷告，3到 6节，提前 2:3-6保罗这样说：“这是好的，在神我们救主面前可蒙悦纳。

祂愿意万人得救，明白真道。因为只有一位神，在神和人中间，只有一位中保，乃是降世为

人的基督耶稣。祂舍自己作万人的赎价，到了时候，这事必证明出来。”还有彼后 3:9也

说：“主所应许的尚未成就，有人以为祂是耽延，其实不是耽延，乃是宽容你们，不愿有一

人沉沦，乃愿人人都悔改。” 

 

看过上面这许多的经文之后，让我们来思想到神的掌管。也许我们会觉得上面所说的，只是

一般的祈求而已，结 33:11提到说：“主耶和华说：我指着我的永生起誓，我断不喜悦恶人

死亡，惟喜悦恶人转离所行的道而活。以色列家啊，你们转回，转回吧！离开恶道，何必死

亡呢？”这里或者可以让我们具体明白神的心肠，神之所以发出许多的呼召，像说到祂的爱

子耶稣基督若是被举起来，就要吸引万人来归祂。又说凡劳苦担重担的人，可以到主这里里

来，就可以得享安息。保罗又说：“凡求告主名的，就必得救。” 



 

这许多经文都一再让我们看见，神不断向人发出呼召和邀请，因为祂断不喜悦恶人死亡。神

不愿意看见有人沉沦，祂愿意人人都悔改，人人都可以享受祂所赐的福气。我们若是查看历

史，也会看见历史上有许过多大奸大恶的人物出现，他们的恶行昭彰，让许多人受尽痛苦，

他们的遭报和死亡，是很多人都拍手称庆的。但，为什么神却不喜悦看见恶人死亡呢？这是

因为这是神的本性，耶和华本为善，耶和华有怜悯，恩典，不轻易发怒，且有丰盛的仁爱。

神就是不爱看见恶人死亡，即使他们行恶而死，神不会因此而高兴。 

 

刚才我们清楚的读到，主耶稣呼召人到祂那里来，又说“凡求告主名的，就必得救”，以及

说“祂被举起来的时候，要吸引万人来归祂。”有了这个概念之后，让我们来看弗 1:3-6，保

罗在这里好像是说了一些相反的话，他说：“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，祂在基督

里，曾赐给我们天上各样属灵的福气。就如神从创立世界以前，在基督里拣选了我们，使我

们在祂面前成为圣洁，无有瑕疪。又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦的，预定我们，藉着

耶稣基督得儿子的名分。使祂荣耀的恩典得著称赞，这恩典是祂在爱子里所赐给我们的。” 

 

如果我们看原来希腊文的圣经，我们就能看得见，弗 1章从第 3节到 14节的经文，原来只

有一句，是一句很长的句子。当使徒保罗一开始颂赞神的时候，他就情不自禁，无法停止，

他为着神所作伟大而奇妙的事而感到赞叹，因而不能停顿下来。这是一段内容和含意非常丰

富的经文，不但让人感动，也使人大得益处。 

 

一开始保罗说，父神在耶稣基督里拣选了祂要救赎我们，使我们能够和祂建立关系。这是神

的心意，许多经文都有提到。这意旨是什么时候定的呢？是从创立世界以前，那肯定不是在

人堕落之后了，乃是在天地还没有被造，宇宙万有还不存在以先，在神还未造世界以前，神

就拣选要拯救我们，为要使我们在祂面前成为圣洁，无有瑕疪。这就正如使徒保罗在罗 8:29

所说的：“因为祂预先所知道的人，就预先定下效法祂儿子的模样，使祂儿子在许多弟兄中

作长子。”神预定要我们效法祂儿子主耶稣的模样，使我们成为圣洁，没有瑕疪。 

 

神不是一时兴起，心血来潮才这么说的，祂乃是早就预定好，是拣选了我们的。祂要我们作

祂的儿女，把我们带进祂的家里，要我们成为祂家中的一分子，藉着耶稣基督和祂建立关

系，这是按着祂早就定了的意旨去做的。 

 

神拣选我们，不是按着我们的行为，或者是按着我们的价值，乃是按着祂所定的旨意，按着

祂的怜悯和恩典，要拯救我们每一个人归祂。 

 

为什么保罗要颂赞神的恩典和荣耀呢？这是因为神是不吝惜的，把祂丰盛无比的恩典和大

爱，倾倒在我们身上，以祂的慈爱和美善来吸引我们，不管我们配得或是不配得，也不管我

们是否值得，神就是一厢情愿的爱着我们。 

 

除了神的恩典，神的大爱和神的美善之外，救恩还是神特意的拣选，是神的意旨所预定的。

保罗说“神按着祂自己意旨所喜悦的，预定我们藉着耶稣基督得儿子的名分。”神是主动和

乐意的作我们的父，并要我们作祂的儿女，我们不是高攀神，而是神乐意收纳我们。 

 

举个例子来说，有一天我来对你说，“我很爱你的孩子，我爱他们到死。我爱他们，我很想

拥抱他们，他们很可爱。”你会有什么反应呢？相信突然之间，你内心会对我有特别的看法

和想法，为什么呢？因为现在我所表达的爱的对象，是你所爱的，是你的孩子，所以你必然

会有所反应。而在弗 1章的经文里，神怎么说呢？神说“我们在祂的爱子里是蒙爱的。”神

爱我们，接纳我们，是因为祂爱祂的儿子，若是我们降服于祂的儿子，与祂联合，在祂里



面，我们也就成为神所爱的，祂要把无限的恩惠和慈爱，加在我们身上，叫我们也得着一切

的丰盛。圣经从来没有一处说我们得救是因为我们有什么表现和行为的，反而圣经强调的是

“神的恩典”。 

 

提前 2:4让我们看见，“神愿意万人得救，明白真道。”“真道”是什么呢？就是只有一位

神，在神和人中间，只有一位中保，乃是降世为人的基督耶稣，只有耶稣才能够使我们的人

生得着改变，而我们是因为在耶稣里面，才蒙神接纳的。这位神的爱子，就是神和人中间的

中保。除了耶稣之外，再也没有拯救，再没有别的中保。不是因为我们做了什么，乃是因为

主耶稣在十字架上为我们作成的。 

 

提后 2:10，保罗说说：“所以我为选民凡事忍耐，叫他们也可以得着那在基督耶稣里的救

恩，和永远的荣耀。”我们是蒙神所拣选的，这是圣经一再强调的，这让我们知道，在救恩

里面，神是在完全掌管着的。 

 

现在问题来了，到底我们怎样把两个好像不相同的观念，溶为一体，怎样才可以把他们放在

一起看呢？首先，“凡求告主名的，就必得救”，这是圣经说的。“凡劳苦担重担的人，可以

到主面前来，就得到安息。”而主耶稣也说：“我若从地上被举起来，就要吸引万人来归

我。” 

 

然后我们转到另一系列的经文的时候，看见神从创立世界之前，在基督里拣选了我们，这是

神意旨所定的。到底在救恩里面，是神绝对的掌管着，决定谁得救呢？还是人有小部份的因

素在内呢？其实，所有经文都是真理，都没有矛盾和抵触，只是我们从不同的角度去看而

已。全能的神，超越时间和空间，即使我们还没有生下来，祂早就知道我们要过的一生，我

们所要作的，我们对祂的回应，祂是无所不知的神，祂知道过去，现在和未来。当祂看见我

们未来的动向的时候，祂知道我们会在什么时候，在什么景况之下，对祂会作出回应，我们

会相信接受耶稣作救主。因此圣经说神在创立世界之前就拣选我们，这是因为神早就知道我

们要过的一生。 

 

但这样的解释，会否参杂了一些人的因素在内呢？那就是说，我们得救与否，在于我们的表

现和反应怎样。然而其实不是。不是我们在作主动，乃是因为耶稣已经在十字架上成就了救

恩，所以神才向人发出呼召，邀请人来领受祂所赐的恩典。救恩是神的工作，在基督耶稣里

完成的，没有一个人可以在其中有任何夸口。主耶稣在约 6:37说：“凡父所赐的人，必到我

这里来；到我这里来的，我总不丢弃他。”主耶稣所有的，是父所赐的，父神拥有一切，到

凡到耶稣面前来的，总不会被丢弃，这是因为神在创世之前已经拣选了我们。39节又说：

“差我来者的意思，就是祂所赐给我的，叫我一个也不失落，在末日却叫他复活。” 

 

所以，凡到主面前来，诚心接受祂的，没有一个被拒绝，将来到末日的时候，他们一个也不

失落。这是主耶稣对人所作的一个保证，是实在的。这是因为神在创世之前已经拣选了要拯

救你和我，所以我们可以进入祂的救恩中，而且一生蒙保守，直到复活的那天。 

 

只是有些人问：“为什么世界上有这么多失丧的人呢？如果神愿意万人得救，那么不管人信

或不信，到最后都应该得救的。”说这话的人，或者说问这问题的人，显然忽略了人应该尽

上的责任，主耶稣说：“凡父所赐给我的人，必到我这里来。”到主面前来，明显是人对神恩

典的回应和责任；而到祂那里来的人，总不被丢弃，这就是神对我们的接纳和欢迎。但是人

如果不到主面前来，压抑内心良心的声音，故意忽略这么大的救恩，背向真理，这就是人没

有尽上他的责任了。 

 



或者有的人在苦难中问神：“神阿，如果你是掌管着一切的神，为什么你容许如这样的苦难

临到我身上？你给了我这可爱的孩子，他才不到一岁，你又将他收回了，这到底是怎么一回

事呢？神是爱吗？我感受不到，我所经历的神只是残忍和没有道理的。我宁可你没有赐给我

儿子，比给了我又将他收回好了，我不要受到这等的折磨。”于是，他们的信心从此失落，

因为找不到出路，不明白发生了什么事，就把一切的责任推到神身上。 

 

到底是神的错吗？是因为神不满这个人的表现，就向他发怒，对他不好，恶待他，不再赐福

与他们吗？绝对不是。逆境之所以临到他们身上，神是完全知道和明白的，神知道我们的软

弱，神也知道我们的过失和苦情，只是神仍然许可苦难临到我们身上，必然有神特别的目的

在其中，神要在我们身上显出祂的作为。我们未必能知道清楚，因为每个人的情况都不同，

但是我们可以信靠神，因为神是信得过的。 

 

我们要明白圣经的真理，知道神拯救我们，是拯救我们到底的，我们是一次得救，就永远不

会落的。所以，没有任何事会夺去我们所得的救恩，又或者是改变我们和神之间的关系，因

为神所给我们的救恩，是不会改变的。人生虽然有变幻，虽然有许多意料不到的逆境，是神

允许的，但是它们绝对改变不了我们所得到的救恩。 

 

在同一章圣经，就是约 6:44，主耶稣说：“若不是差我来的父吸引人，就没有能到我这里来

的；到我这里来的，在末日我要叫他复活。”下面的 65节，约 6:65：“耶稣又说：所以我对

你们说过，若不是蒙我父的恩赐，没有人能到我这里来。”透过主耶稣所说的这些话，我们

可以清楚的看见，救恩不是由人去选择要或不要的，那就是说，我们之所获得救恩，不是由

我们去作主动的，只是我们回应神在我们身上所作的工作，我们对神的牺牲作出回应而已。

若是神不感动，人根本不能回应。因此，没有一人可以离开圣灵的工作而获得救恩的，没有

圣灵的工作和感动，没有人可以得救。不要以为我已经预备好自己去接受救恩，以为是自己

作出了决定而得着的，事实上不是这样。 

 

人以为“是自己预备好的”，其实早就有圣灵在人心中作工，帮助人明白到自己的需要，知

道神救赎的恩典。而在圣灵的帮助和感动之下，人不再抗拒，最终相信接受了救恩，这完全

是神的恩典，没有人的功劳。然而，若有人不肯回应圣灵的感动，对圣灵的工作毫无反应，

坚决拒绝耶稣基督，拒绝接受救恩的话，将来在审判大日他们呼求神也没有用。因为相信接

受救恩，只是今生的机会，过了今生，或者说人一离开世界，就再没有这机会了。 

 

主耶稣差圣灵来到世上，圣灵来是要叫世人为罪，为义，为审判，自己责备自己。让世人看

见自己的罪，也让世人认识到无罪的主耶稣，怎样成为代罪的羔羊，死在十字架上，为了担

当我们的刑罚和罪恶，以及将来的审判。除了耶稣是唯一能够担当我们的罪，站在我们的位

置上去代死之外，再没有任何人可以作这事。因为耶稣是圣洁的，无罪的，所以神悦纳祂的

代赎，接纳祂为世人的代罪羔羊。这样看来，神在成就救恩的事上，是一直掌管着的，祂有

绝对掌管的权。 

 

也许有人说，我只是决定接受耶稣进入我的生命中，跟圣灵和神无关，其实不是，父神主耶

稣和圣灵是三位一体的，神是透过主耶稣来接纳我们，又透过圣灵在我们心中作感动的工

作。神藉着圣灵照明人心中的眼睛，让人明白到神的大爱以及拯救，于是人就受感动，愿意

正面的回应神的大爱，于是相信接受了祂的拯救。圣经不错是说：凡求告主名的，就必得

救。看似是我们作主动，先去求告主的名。但是主耶稣说：“我若从地上被举起来，就要吸

引万人来归我。”这岂不是主耶稣先作出主动，是神让圣灵在我们心中，帮助我们看见主耶

稣的爱和牺牲，而愿意接受吸引吗？这不是神的工作吗？看似是我们人的决定，实在是神决

定在我们心中所作的工。 



 

今天不少人依然认为要是他凭良心做事，在世上有好行为和表现，不作伤天害理，作奸犯科

的事，神应该会接纳他们。其实，神针对的，不是人所犯的种种罪行，乃是针对人里面的败

坏和堕落，内心深处的骄傲和自义。所以每一个接受耶稣的人，都得谦卑，才能蒙主拯救。 

 

弗 2:8-10提醒我们，救恩是神的恩赐：“你们得救是本乎恩，也因着信，这并不是出于自

己，乃是神所赐的；也不是出于行为，免得有人自夸。我们原是祂的工作，在基督耶稣里造

成的，为要叫我们行善，就是神所预备叫我们行的。”下面 13节说：“你们从前远离神的

人，如今却在基督耶稣里，靠着祂的血，已经得亲近了。” 

 

亲爱的弟兄姐妹，救主能解决一切的问题。一切事情祂都能解决。亲爱的朋友，这样一位美

善的神，我们岂能错过。如果你还没有信耶稣，今天就是最好的机会，诗人说“你们要尝尝

主恩的滋味，便知道他是美善；投靠他的人有福了。”你愿意做一个有福的人吗？今天就是

机会。 

 


